



Sobre los Factores que Impactan en el Matrimonio Para Que Se Dé o No el Divorcio. Estudio Estadístico.

Verónica Lucero Villegas Rueda¹ y Rafael Zamorano Ulloa¹

¹ ESFM-Instituto Politécnico Nacional. veyarle@yahoo.com.mx

En la actualidad es común hablar de parejas divorciadas y “nuevos” estilos de familias. Y existen diversos motivos por lo que la separación en un matrimonio se da, y el común de las personas siempre tienen “teorías” basadas en sus experiencias y expectativas del porque una pareja sigue unida o no. Sin embargo, desde el punto de vista de investigación científica las suposiciones no pueden seguir el camino del dogma y es necesario hacer observaciones y análisis del comportamiento humano basados en el método científico, donde sigamos un estricto orden y seguimiento de nuestras observaciones. En este trabajo, mostramos como John Mordechaing Gottman y Robert Weyne Levenson en 2002 realizaron un estudio a 79 parejas casadas, estudio de 14 años. Analizaron en 29 parejas cuales son los factores que influyen para que se dé el rompimiento del matrimonio. En su estudio, usaron video grabaciones y cuestionarios en forma periódica a cada uno de los integrantes de cada una de las parejas. Primero los se analizaron y representaron los datos mediante la estadística descriptiva (histogramas, promedios y desviación estándar). Después hacen uso de la estadística inferencial (análisis de regresión) y proponen un modelo matemático de dos factores el cual predice si habrá o no un divorcio, ya sea en un periodo corto o largo de tiempo. Uno de los factores es la volatilidad afectiva positiva y negativa en la pareja el cual predice separación de la pareja en un corto periodo de tiempo; y el segundo factor es el que llaman “estilo afectivo neutral” que predice un periodo de tiempo largo para que una pareja se divorcie. La forma de diagnosticar a una pareja es mediante test psicológicos que dicen si una pareja entra en el modelo predictivo o no.